



Síntesis de medios

19 de septiembre de 2025

Primeras Planas

Afirman que pactó Bermúdez elección
La Barredora arrancó a la par del gobierno de Adán Augusto
Fortalecen cooperación ante revisión del T-MEC
EU aplica a diputada mexicana ley que lanzó contra Bin Laden
19 de septiembre: una cicatriz que no sana
Sanciona EU a red de La Mayiza; incluye a diputada federal de Morena
Fortalecen lucha contra el lavado
Inseguridad
¡Un héroe improbable!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Destaca resultado

En la última semana, la Secretaría de Seguridad Ciudadana logró uno de los mayores decomisos de autopartes con más de 11 mil toneladas, a la par de efectuar la detención de cuatro presuntos integrantes de grupos generadores de violencia, vinculados con delitos como extorsión, narcomenudeo y homicidio, explicó el titular de la dependencia, **Pablo Vázquez**. Informó que del 2 al 9 de septiembre se llevó a cabo la tercera parte de la Operación Fortaleza, y se ejecutaron 13 órdenes de cateo, detuvieron a tres hombres y aseguraron 13 inmuebles. [El Heraldo de México](#) / [ContraRéplica](#) sin mención: [Diario Imagen](#)

Aumentan en 52.3% remisiones al Torito

Durante las Fiestas Patrias, el número de conductores remitidos al Centro de Sanciones Administrativas y de Integración Social, El Torito, por no pasar el alcoholímetro, fue 52.3 por ciento mayor con respecto del año pasado. También aumentaron las remisiones al corralón, en este periodo fueron llevados 259 vehículos a un depósito vehicular y 169 en el del año pasado. Esto significa vidas salvadas, señaló Juan Manuel Ríos Navarrete, subdirector ejecutivo de Programas Preventivos de la SSC. [Reforma](#)

Hoy suena la alerta sísmica a las 12:00

Este 19 de septiembre se llevará a cabo el Segundo Simulacro Nacional de este año, en el cual se planteará un sismo hipotético de magnitud 8.1 con epicentro en Lázaro Cárdenas, Michoacán. A las 12:01 horas se pondrá en marcha el Plan de Emergencia Sísmica, que contempla el sobrevuelo de helicópteros **Cóndores de la SSC**, el monitoreo del C5 y la participación de cuerpos de emergencia en escenarios de atención ubicados en Paseo de la Reforma y avenida Juárez, así como en Reforma 222. De manera simultánea, más de 80 millones de usuarios de telefonía celular en el país recibirán la notificación en sus dispositivos, la alerta también será transmitida por 14 mil 491 altavoces adicionales, más de 100 estaciones de radio y 11 televisoras. [El Heraldo de México](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#)

Terremotos de 1985 y 2017, el doloroso recuerdo de una ciudad en escombros

A ocho años del sismo de 2017 y 40 del de 1985, las cicatrices de estos trágicos sucesos permanecen en la memoria de quienes los vivieron y en el paisaje de la CDMX. En 2017, antes de que sucediera un sismo de 7.1 grados, las autoridades realizaban un mega simulacro con rescatistas, policías y bomberos, demostrando su preparación para una emergencia. Desde el aire, **helicópteros de la SSC** vigilaban, mientras en tierra, rescatistas hacían su labor. El simulacro fue declarado un éxito. [La Prensa](#)



Metro instalará un centro de mando

En el marco de Megasimulacro Nacional 2025, el Metro instalará por primera vez un centro de mando, el cual permitirá coordinar en tiempo real las acciones de prevención y respuesta del sistema de transporte, mantenimiento y seguridad, así como reforzar la coordinación con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, el C5 y el Gobierno Capitalino. [Excélsior](#)

Sistema diseñado para sismos

El Metro de la CDMX ha demostrado gran resistencia estructural ante sismos pasados y cuenta con protocolos efectivos de seguridad y, aunque no es un búnker, sí está diseñado para operar en una ciudad altamente sísmica, con procedimientos claros para proteger a los usuarios y mantener la continuidad del servicio. Un usuario que viajaba en la Línea 2 durante el sismo de 2017 señaló que cuando el tren llegó a la estación, la Policía desalojó el vagón y se quedó en espera de que el Metro continuara su marcha, hasta que entendió la magnitud del sismo. [Reporte Índigo](#)

Policía alerta por falsa inversión de criptomonedas

Las inversiones son muy llamativas, sin embargo, ciberdelinquentes aprovechan el desconocimiento de los usuarios para cometer fraudes relacionados con supuestas aportaciones en criptomonedas, por lo que la SSC llamó a la población a extremar precauciones. De acuerdo con la **Unidad de Policía Cibernética**, en los últimos meses se han detectado intentos de estafa difundidos por redes sociales, mensajes de texto y correos electrónicos, en los que delinquentes ofrecen negocios "altamente rentables" y con "retorno inmediato", con el fin de robar dinero o información personal. [24 Horas](#) / [Basta](#)

Entre la vida y la muerte

Al conmemorar los 40 años del sismo de 1985 y los ocho del ocurrido en 2017, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó una jornada masiva de capacitación en primeros auxilios y reanimación cardiopulmonar, en la que participaron más de dos mil personas. En tanto, la secretaria de Salud, Nadine Gasman, explicó que los participantes recibieron entrenamiento dividido en tres etapas: técnicas de valoración inicial, desobstrucción de vías aéreas y reanimación cardiopulmonar, con apoyo de 500 maniquíes y personal especializado de **la SSC, el ERUM**, las alcaldías y el Sector Salud. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / [24 Horas](#) / [Diario de México](#)

Barberos bajo fuego

Tras 20 sesiones de capacitación en el Reclusorio Oriente, 45 internos concluyeron un taller de cortes de cabello. Para celebrarlo, 10 participaron en una batalla de barberos y hasta se mostró el "corte a base de fuego". [Reforma](#) / [Metro](#)

Desalojan Facultad de Economía de la UNAM por amenaza de bomba

Una amenaza de bomba entre los edificios A y B de la Facultad de Economía de la UNAM provocó que las autoridades académicas y policiacas de la capital suspendieran actividades para realizar la búsqueda del explosivo. Al lugar arribó personal del **Agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros de la Secretaría de Seguridad Ciudadana** y un binomio canino del Gobierno de la CDMX, Protección Civil UNAM, Bomberos UNAM y Seguridad Universitaria. Tras corroborar que no existieron riesgos que pusieran en peligro la integridad de las personas, se reanudaron todas las actividades. [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Ovaciones](#) / [Basta](#)



Síntesis de medios

19 de septiembre de 2025

Atropelló y mató a mujer de 80 años

Una mujer fue arrollada ayer por un chofer de un camión recolector de basura en la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc, por lo que oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lo detuvieron. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Grafico](#) / [Diario de México](#) / [Basta](#)

Detienen a 2 con subametralladora en Iztapalapa

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a dos jóvenes cuando consumían bebidas alcohólicas sobre la vía pública en la colonia San José Buenavista, alcaldía Iztapalapa, al momento de su detención se les aseguró una subametralladora, cartuchos útiles y 15 bolsas con aparente marihuana. [El Universal](#) / [Basta](#)

Ven en vilo informe ante Congreso

La mesa Directiva del Congreso local afirmó no tener claridad sobre la fecha en la que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, rendirá su Informe por su primer año de administración. Para estos eventos, la presidencia del Congreso debe coordinar los protocolos de acceso y seguridad con distintas áreas, que van desde Resguardo y Protección Civil, hasta la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la Jefatura de Gobierno. [Reforma](#)

Alerta roja

Las autoridades educativas del Colegio de Bachilleres número 20 siguen investigando las agresiones que sufrió un joven, luego de que se registrara una pelea en el plantel. Los hechos se dieron el pasado 12 de septiembre entre alumnos de esa escuela situada en la colonia Del Valle Centro, alcaldía Benito Juárez. El operativo Mochila Segura ha generado controversia porque, a decir de alumnos, viola los derechos humanos de los estudiantes. [La Prensa](#)

Reconoce el IAPA crisis de suicidios agravada por pandemia de Covid-19

La titular del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones IAPA, Amaya Ordorika, reconoció que la CDMX vive una crisis de suicidios desde 1998, la cual se agravó por rezagos emocionales en la población debido a la pandemia de Covid-19. Las cifras indican que en 2024 las autoridades reportaron 531 suicidios, el doble que en 2018, cuando ocurrieron 228, y 27 por ciento más que en 2023. "Seguimos en los últimos lugares de las tasas de suicidios a nivel nacional; sin embargo, tenemos que hacer un trabajo mucho más profundo de prevención", declaró. Actualmente, la tasa anual de suicidios en la capital es de 5.77 personas por cada 100 mil habitantes; el sábado, **policías** ayudaron a una mujer, quien intentó suicidarse. [La Razón](#)

Columna Templo Mayor: Oficios en el reclusorio / F. Bartolomé

Qué buena idea: en el **Reclusorio Oriente**, 45 reos recibieron clases para aprender a cortar el cabello. De esta forma, si lo quieren intentar... ya saben cómo pelarse. ¡Es viernes, sonría! [Reforma](#)

Columna Altavoz: Ecosistema ante sismos / Salvador Guerrero Chiprés

En esta ocasión, la alerta sísmica se difundirá a través de celulares, radio y televisión. Tras el simulacro, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, y el Gabinete de Seguridad y Protección Civil se reúnen en la sala de crisis del C5. Desde ahí se establece la interoperabilidad con autoridades federales por instrucciones de la Presidenta Claudia Sheinbaum. Se analizan resultados, supervisan los sobrevuelos de cinco helicópteros **Cóndor de la Secretaría de Seguridad Ciudadana** y monitorean las 83 mil 414 cámaras de videovigilancia de la CDMX. [Basta](#)



Síntesis de medios

19 de septiembre de 2025

Sistema Penitenciario

Columna Línea 13: Renuncia directora de Penal de Santa Martha

La presión fue tanta y las acusaciones y denuncias de abusos, corrupción, así como de extorsión, lo que obligó a **Susana Itzel Ramírez** a presentar su renuncia como directora del Penal de Santa Martha, misma que ya fue aceptada por el subsecretario del Sistema Penitenciario, **Andrés Ponce**. Ahora el reto es encontrar a alguien que mantenga el orden al interior, pero sin caer en excesos. [ContraRéplica](#)

Justicia

FGJ busca identificar a dos víctimas

La Fiscalía General de Justicia ha emitido fotoboletines para localizar a los familiares de dos víctimas que aún no han sido identificadas, una mujer y un hombre. De la mujer se cree que tiene entre 15 y 25 años, podría responder al nombre de Giovana. Del hombre se cree que se trata de Gilberto Aarón o Aarón Gustavo Hernández, de entre 26 y 35 años. [Excélsior](#)

Dictan prisión preventiva a El Irving

Un juez de Control fijó la medida de prisión preventiva justificada para El Irving, líder de La Unión Tepito, detenido por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, por lo que se mantendrá recluido. La medida también fue dictada para María Isabel "N", la mujer que lo acompañaba al momento de su detención el pasado 15 de septiembre en la colonia Peralvillo, alcaldía Cuauhtémoc. [El Universal](#)

Imagen Destacada





CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Síntesis de medios

19 de septiembre de 2025